
 
 

Toma la Palabra lamenta que las derechas 

rechacen «por sistema» todas sus proposiciones 

mientras «llevan al pleno de Diputación 

propuestas que no son de su competencia» 

 
PP, Ciudadanos y VOX han votado en contra de la creación de una red de carriles bici 

y peatonales en la provincia de Valladolid, «una idea que ha tenido muy buena 
acogida entre vecinos y vecinas de la provincia de todo arco político», en palabras de 

la portavoz de Toma la Palabra, Virginia Hernández, «y, sin embargo, las derechas 
han votado en contra solo porque es nuestra»  

 
 
Viernes, 22 de enero de 2021 
«Hoy ha quedado claro, de nuevo, que las derechas rechazan por sistema nuestras 

propuestas solo por ser nuestras, por muy beneficiosas que resulten para quienes 

habitan nuestros pueblos». Es la conclusión de la portavoz de Toma la Palabra, Virginia 

Hernández, tras el pleno de enero de la Diputación de Valladolid, celebrado hoy viernes 

de forma telemática. La formación ha presentado una moción para la creación de una 

red de carriles bici y peatonales que unan municipios que disten entre sí, como máximo, 

3 kilómetros, que tan solo ha sido respaldada por el PSOE. «La idea ha tenido muy buena 

acogida entre vecinos y vecinas de la provincia, incluso nos han contactado personas 

de todo arco político para decirnos que era una buena propuesta, y, sin embargo, las 

derechas han votado en contra simplemente por ser Toma la Palabra quien la ha llevado 

al pleno». «Mientras tanto, PP, Ciudadanos y VOX solo llevan al pleno de la Diputación 

mociones centradas en cuestiones que ni siquiera son competencia de esta institución 

o en atacar al Gobierno de España», añade. 

 

La propuesta de creación de la red de carriles bici y peatonales es reflejo de la voluntad 

de Toma la Palabra por «potenciar una cultura de movilidad sostenible, que es también 

una demanda social». Además, es una respuesta a «la indiscutible dependencia del 

vehículo privado para los habitantes de nuestros pueblos», ha explicado Hernández, 

«y la ausencia de alternativas de movilidad, que dificulta la relación entre las vecinas 

y los vecinos de municipios cercanos, así como el acceso a servicios básicos o, 

simplemente, hacer la compra». «Esta propuesta, además, solucionaría los problemas 

de seguridad que suponen los desplazamientos a pie entre localidades por el arcén de 



las carreteras, o, peor, por carreteras en las que el arcén es inexistente», ha señalado 

Hernández, «y estamos seguros de que, al garantizarse la seguridad en los 

desplazamientos, estos aumentarían exponencialmente, lo que implicaría, a su vez, 

cuantiosos beneficios para en la salud de nuestros vecinos y vecinas».  

 

Sobre las proposiciones de PP, PSOE, Ciudadanos y VOX 

«Esta moción demuestra que el PP no hace política con principios sino con lo que le 

conviene en cada momento, en este caso, atacar al Gobierno de España, aunque las 

medidas más duras a las que los ayuntamientos nos tenemos que enfrentar a nivel 

financiero sean, precisamente, las que aprobaron ustedes». Así ha comenzado 

Hernández su respuesta a la proposición presentada por el PP para solicitar que se 

habilite en los Presupuestos Generales de 2021 una nueva partida con fondos 

destinados a las entidades locales. «Sorprende que pidan al Gobierno que conceda 

fondos a las entidades locales a libre disposición en su ámbito de ejecución cuando son 

precisamente ustedes quienes niegan a los ayuntamientos de esta provincia de forma 

permanente la libre disposición de sus fondos», ha expuesto la portavoz de Toma la 

Palabra, quien ha reprochado a los populares que «si creyesen en este tipo de políticas 

públicas, comenzarían por aplicarlas donde ustedes gobiernan, pero no, esto solo forma 

parte de su estrategia de dar palos por dar palos». 

 

Hernández también ha recordado que «el Gobierno va a destinar el 50% de los proyectos 

del Plan de Recuperación Europeo para que los ejecuten las Comunidades Autónomas; 

de 36.000 millones de euros, 27.000 ya se les han transferido, y a Castilla y León le han 

correspondido 650 millones de euros para que los reparta entre las entidades locales», 

antes de concluir así: «Su proposición es tramposa porque no solo piden lo contrario a 

lo que ustedes hicieron cuando estaban en el poder –durante el gobierno de Mariano 

Rajoy, solo se ejecutaron el 35%de los fondos europeos solicitados-, sino lo que este 

gobierno, con mucha más dignidad, ha puesto ya en marcha, así que les pido, por favor, 

que abandonen la senda de los palos».  

 

La portavoz de Toma la Palabra ha intervenido también en relación a la moción 

presentada por el PSOE para el incremento de la inversión en la Red de Carreteras 

Provinciales. «Suscribimos todas y cada una de las palabras de la proposición del grupo 

socialista, porque si estas son las vías de comunicación disponibles para las gentes de 

nuestros pueblos, invirtamos en ellas, no hay más», ha señalado Hernández, antes de 

añadir: «No se les vaya a ocurrir decir que no hay dinero, porque se les está pidiendo 

nada más que un tercio de lo que destinan a SODEVA, ¿o es que para PP y Ciudadanos 

es más importante pagar a una empresa de seguridad para que esté clavada en el 

ruinoso Meseta Ski que arreglar las carreteras de los pueblos?». La diputada de Toma 

la Palabra, alcaldesa de San Pelayo, ha concluido así su intervención en este punto: 

«Como diría un vecino de mi pueblo, de derechas, por cierto, si la gente supiera en lo 

que se gastan el dinero los de Diputación, ¡íbamos a ver!».  



 

En cuanto a la moción presentada por Ciudadanos, centrada en la adopción de 

medidas que permitan reducir el impacto en familias y consumidores de la provincia 

de la subida del precio de la electricidad, Hernández ha comentado que la formación 

naranja «no busca, una vez más, poner soluciones desde su posición de equipo de 

gobierno, sino aprovechar su situación para atacar al Gobierno de España: ya cansa que 

quienes detentan cargos para hacer propuestas políticas no sepan más que criticar al 

de enfrente». La diputada de Toma la Palabra ha dicho que todas las medidas 

propuestas por Ciudadanos en esta moción «tienen un denominador común: no tocar 

la estructura de poder del oligopolio eléctrico causante del problema». «Quizá sea 

porque en su partido también aspiran a sentarse en los consejos de administración de 

las grandes eléctricas», ha dicho Hernández, refiriéndose a las dos diputadas de 

Ciudadanos. Se ha dirigido a ellas también para insistirles en que «cuentan con Toma la 

Palabra para impulsar modelos de autoconsumo energético entre consumidores y 

empresas, para crear una comercializadora pública de energía provincial y para 

fomentar las cooperativas de energías renovables que ya existen en nuestro territorio». 

«De nuevo, les tendemos la mano para trabajar sobre esto, como ya lo propusimos en 

forma de enmienda a los Presupuestos de 2021, que rechazaron», ha recordado.  

 

«No me gustan nada estas glorificaciones y demonizaciones simplistas que se hacen en 

determinados sectores y en según qué circunstancias», ha apuntado Hernández en 

respuesta a la proposición presentada por VOX para que desde Diputación se felicite 

públicamente a los agricultores y ganaderos de la provincia. «En general, la solidaridad 

ha sido es clave en cualquier situación de crisis, cada uno con lo que tiene, y a todos 

estamos agradecidos», ha subrayado la portavoz de Toma la Palabra, «pero lo que VOX 

hace hoy aquí es cortejar a un sector profesional concreto, además, con acusaciones 

gratuitas al Gobierno de España». «El buen hacer es de las personas, no de las 

profesiones, y eso es lo que a Toma la Palabra le gustaría que reconociera esta 

diputación: que se felicite públicamente a cuantas personas, con independencia de su 

profesión, han trabajado y colaborado con la administración y han prestado sus 

servicios para que, como sociedad, pudiéramos salir antes de las dificultades», ha 

indicado la portavoz de la plataforma, que ha votado a favor de la moción porque 

«aunque de buenas palabras no es precisamente de lo que están necesitados, no 

tenemos nada en contra del sector agrícola y ganadero de nuestra provincia, sino todo 

lo contrario».  

 

Pregunta sobre el rechazo de una subvención para contratar agentes de impulso rural 

Antes de la finalización del pleno, Hernández ha planteado al equipo de gobierno por un 

decreto firmado el pasado 29 de diciembre en el que se rechazaba una subvención que 

la Diputación había solicitado a la Junta de Castilla y León por valor de 60.000 euros 

para la contratación de tres agentes de impulso rural. «¿Qué criterios políticos se han 

seguido para considerar que la contratación de tres trabajadores era algo prescindible 



por ser demasiado costoso en términos económicos y ser no prioritario en términos 

organizativos de trabajo», ha cuestionado la portavoz de Toma la Palabra. La subvención 

otorgaba financiación para contratar durante un año a jornada completa a tres personas 

con titulación universitaria inscritas como demandantes de empleo y con preferencia 

para los colectivos con mayores tasas de desempleo: mujeres, jóvenes, mayores de 45 

años y parados de larga duración. 

 

La diputada del Área de Empleo, Desarrollo Económico, Turismo y Participación ha 

respondido que la decisión se debe a que no se ha tenido tiempo para realizar las 

contrataciones, además de incompatibilidad entre categorías profesionales de las 

personas a contratar y los trabajadores actuales (A1 y A2, respectivamente). También 

a que prefieren priorizar otros programas subvencionados por la Junta de Castilla y 

León, como el COVEL. Una justificación del todo insuficiente para Toma la Palabra: «Es 

insultante que la Diputación de Valladolid se permita el lujo de rechazar una subvención 

para la creación de tres puestos de trabajo de calidad y destinados a dinamizar nuestro 

medio rural, cuando más de 2.000 jóvenes abandonan cada año Castilla y León; la 

despoblación es el gran problema que debemos afrontar».  
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